

Fecha: 22-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: "No se puede partir de nuevo el 11 de marzo, la idea es que haya una continuidad"

Pág. : 3  
Cm2: 839,6Tiraje: 10.000  
Lectoría: 30.000  
Favorabilidad:  No Definida

En su primer despliegue desde el sábado, el Mandatario visitó las zonas afectadas en Lirquén, y dialogó con las brigadas forestales de Florida y Punta de Parra.

Por Felipe Cuevas Mora  
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

**U**n completo despliegue por las comunas más afectadas por los incendios forestales que se iniciaron la tarde del sábado fue el que realizó este miércoles el Presidente de la República Gabriel Boric, a cuatro días del inicio de la tragedia que le costó la vida a una veintena de personas en las regiones del Biobío y Nuble.

Con varios minutos dedicados a las familias que resultaron damnificadas en Florida, Penco y Tomé, el Mandatario aseguró que todos los servicios del Estado están desplegados para dar una respuesta temprana e iniciar el complejo proceso de reconstrucción.

En un día donde su agenda coincidió con la visita del presidente electo José Antonio Kast, el jefe de Estado comprometió celeridad en la entrega de ayudas—pese a los gritos en su contra en Punta de Parra—y pidió a la futura administración no retroceder lo que se pueda avanzar en los próximos 49 días.

"Esta es una tarea de Estado. Hoy día la responsabilidad es del gobierno en ejercicio, soy el responsable y por eso estamos acá. Lo que le hemos transmitido al presidente electo y su equipo es que toda la información está disponible, y ahora que ha nombrado a su gabinete habrá reuniones de los diferentes ministros, en las condiciones que se pueda porque están desplegados. Pero la idea es que acá haya continuidad para que esto sea lo más expediente posible. No se puede partir de nuevo el 11 de marzo", señaló.

#### UNA TAREA DE ESTADO

La agenda del jefe de Estado comenzó cerca del mediodía en el puesto de mando de Conaf en Florida, donde aseguró que se destinarán más recursos para el com-

**El Presidente Boric arribó cerca de las 11 horas a la zona y tras una reunión de coordinación con las autoridades, se desplegó por las áreas más afectadas.**



El Presidente Boric recorrió el sector Vipla junto a las autoridades locales.

## Presidente Gabriel Boric y proceso de reconstrucción: "No se puede partir de nuevo el 11 de marzo, la idea es que haya una continuidad"



El Mandatario concluyó su agenda de actividades en Tomé.

bate de los incendios y recuperación del sector San Lorenzo.

"La priorización está en disponer la mayor cantidad de recursos para los sectores más afectados, porque no nos debemos olvidar de los sectores más rurales, debemos acompañarlos y reiterar que el Estado está presente", indicó en un breve paso, para luego trasladarse a la zona cero de la emergencia.

Pasadas las 15.30 horas, el Presidente Boric arribó al sector Vipla de Penco, en la entrada a Lirquén, junto al alcalde Rodrigo Vera, la ministra de Salud Ximena Aguilera y el subsecretario de Obras Públicas Danilo Núñez además de autoridades locales.

Al arribar al sector consumido

por las llamas, el Mandatario compartió con los vecinos damnificados y constató en terreno el impacto de las llamas.

Consultado por este medio por la situación actual que vive el sector costero, indicó que "Lirquén y Penco lo vamos a levantar entre todos, y por eso estamos acá en terreno. Han venido municipios de todo el país, estudiantes universitarios, representantes de sindicatos y todo el gobierno nacional desplegado, con las maquinarias limpiando, entregando las cajas de alimentos y acumulando los stocks de viviendas de emergencia para que ese instalan apenas se pueda".

Puntualmente, sobre la llegada de instalación de las primeras viviendas de emergencia, detalló que "el proceso ya comenzó en San Nicolás, y acá lo que estamos haciendo —y he hablado con Senapred— para que apenes estén las condiciones y tengamos el stock de viviendas las podamos instalar. Se está trabajando en la limpieza con la maquinaria pesada, y acá le quiero transmitir a la gente que vamos a estar en todos los sectores afectados entregando ayuda. Estoy acá para asegurarme que las cosas se estén haciendo, pero cuando me vaya esto va a seguir, no es para la 'tele'".

Sobre el trabajo de despeje de caminos y remoción de escombros, detalló que "desde ayer trajimos veinte maquinarias en distintas regiones del país. Están to-



Lirquén y Penco lo vamos a levantar entre todos, y por eso estamos acá en terreno. Han venido municipios de todo el país, estudiantes universitarios, sindicatos y todo el gobierno nacional está desplegado".

Gabriel Boric,  
Presidente de la República.

das las capacidades desplegadas y si bien el incendio acá está controlado, en Florida en el límite de la Región del Nuble sigue el combate y la prioridad es salvar vidas".

El alcalde Vera agradeció la presencia del Mandatario, contó que hablan a diario a las seis de la mañana y "le agradezco que me haya escuchado. Me llama todos los días, me pregunta qué me falta y estamos saliendo adelante. La gente está con rabia, pero estamos pasando a la esperanza".

Respecto a la entrega de condiciones de seguridad y la preocupación de los damnificados por la posibilidad de nuevos focos, Boric reiteró que "le he instruido al jefe de la Defensa Nacional que tiene todas las facultades para decretar toque de queda o cualquier otra medida, sin ningún complejo, para facilitar el proceso de reconstrucción".